



SESION ORDINARIA 006-GADPRG-WACC-2023

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LOS VOCALES DEL GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL GUAYAS, CELEBRADA EL DÍA JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 A LAS 2 (DOS) DE LA TARDE EN LA SALA DE SESIONES DEL GAD PARROQUIAL GUAYAS

Buenas tardes compañeros vocales Muchas gracias por venir a la sesión ordinaria del gobierno parroquial Guayas convocada para este día vamos a tratar puntos importantes para la ciudadanía señor secretario sírvase a leer la convocatoria **Inter./secretario** con la venida del Señor Presidente señores vocales Muy buenas tardes doy lectura a la convocatoria Asunto: Convocatoria Ordinaria-Nº007-GADPRG-WACC-2023 Parroquia Guayas, 12 de septiembre del 2023 PARA. Ing. Rosa Maricela Carreño Vicepresidenta del GAD Guayas Sra. Mayra Isabel Bajaña Alvarado Vocal principal del GAD Guayas Sr. Jairo Vidal Velasco Barreiro Vocal principal del GAD Guayas Prof. Milagro Bowen Alarcón Vocal Principal del GAD Guayas Yo. Ing. Walter Carrera Cedeño, presidente del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Guayas, y conforme a la facultad que me concede el literal c) del Art. 70 del Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía y Descentralización (COOTAD). Convoco, a Usted a la Sesión Ordinaria. La misma que se realizará el día jueves 14 del presente año, a las 14:00 (dos) de la tarde en la sala de sesiones de vocales del GAD Guayas, para tratar lo siguiente:

1. Constatación del quorum
2. Tratar y conocer sobre actividades del mes de la biblia y festividades patronales de San Francisco de Asís.
3. Tratar conocer y resolver sobre la contaminación del Río Congo.
4. Tratar y conocer temas de vialidad rural.

Atentamente, Walter Carrera Presidente Hasta aquí Señor Presidente la convocatoria **Inter./Walter carrera** Muchas gracias señor secretario compañeros vocales están los puntos a tratar quiero recalcar que falta un punto que el del acta anterior lo trataremos en un punto de la siguiente sesión que vamos a tener la semana entrante para tratar todas las actas que no hemos tratado de las sesiones anteriores señor secretario le pido que tenga ya lista las actas para la siguiente sesión con los compañeros vocales **Inter./ Mayra Bajaña** bueno con el tema de las actas para mí no habría inconveniente tratar en la siguiente sesión **Inter./Maricela Carreño** Entonces sería el próximo jueves para tratar el tema de las actas pero cada una con su debida especificaciones y fecha para poder leer las detenidamente y en orden **Inter./Walter Carrera** señor secretario continúe con el punto del orden del día **Inter./secretario**

PRIMER PUNTO CONSTATACIÓN DEL QUORUM Ing. Maricela Carreño **presente** Sra. Mayra Bajaña **presente** Sr. Jairo Velasco **ausente** **Inter./ Walter Carrera** el Sr. Jairo Velasco no ha podido asistir por tema de calamidad doméstica continúe Sr. secretario **Inter./secretario** Prof. Milagro Bowen Alarcón **presente** Ing. Walter Carrera **presente** hasta aquí señor presidente la constatación del quorum se encuentran cuatro vocales de cinco y el señor Jairo Velasco que no se encuentra presente hay quórum reglamentario señor presidente **Inter./ Walter Carrera** Gracias Sr. secretario continúe con el siguiente punto del orden del día **Inter./ secretario**

SEGUNDO PUNTO: TRATAR CONOCER SOBRE ACTIVIDADES DEL MES DE LA BIBLIA Y FESTIVIDADES PATRONALES DE SAN FRANCISCO DE ASÍS **Inter./Walter**





Carrera Gracias señor secretario bueno compañeros vocales está el segundo punto a tratar sobre el mes de la Biblia que ya se ha realizado anteriormente y este es el segundo año que se va a realizar y es organizado por la fraternidad de pastores del cantón el empalme junto con los pastores de la Parroquia Guayas todos los 23 de septiembre nos hemos reunido con ellos con los pastores para tratar el tema y nos han planteado en qué nos podemos ayudar bajo a la ley que nos regula en qué podemos colaborar por eso lo hemos puesto en este punto para conversar con ustedes señores vocales en qué podemos colaborar en el evento a realizarse lo que se va a hacer es una caminata por las calles de la Parroquia tipo pregón y se va a dar la culminación en el Parque Acuático en el escenario el soberano con una campaña evangelística y nos han pedido que les colabore con la logística en el tema de perifoneo con unas carpas con unas sillas, escenarios para para la realización del evento comenzará a las 2 (dos) de la tarde ya nos ha invitado a todos esperemos estar presentes y queda a consideración de la sala en poder ayudar a dicho evento

Inter/ Milagro Bowen bueno yo no tengo conocimiento de cómo es el evento quienes participan

Inter/ Walter Carrera hace unos días ellos se reunieron en el GAD la fraternidad de pastores del Empalme y comentaron que ya tenían todos los permisos realizados para hacer el evento el 23 de septiembre

Inter/ Maricela Carreño ellos ya lo vienen haciendo varios años o es por primera qué hacen el evento por el mes de la Biblia

Inter/ Mayra Bajaña yo asistí el año pasado al evento con el abogado Western Cella y la caminata empezó desde el Monumento al agricultor y culminó en el Parque Acuático escenario el soberano

Inter/ Milagro Bowen yo también participé el año pasado pero cada quien con su grupo

Inter/ Walter Carrera me cuenta que han pedido ayuda por otros lados pero no han tenido cobertura y eso hay uno de los que piensa que todo lo que es para Dios es bueno que han pedido amplificación, sillas y carpas el espacio para poder hacer el evento y no podemos negarnos porque aquí hay el espacio necesario

Inter/ Marisela Carreño bueno me parece muy bien que se haga una Unión por medio de confraternidad porque la mayoría somos cristianos y debemos estar Unidos Sr. presidente también me hubiese gustado que se hablara también del tema de un informe sobre las festividades que pasaron en la Parroquia Guayas también sobre el trabajo que se está realizando con la volqueta a las personas que se está ayudando con el material también me parece un poco elevado el costo de alzada del material al cual se le está ayudando a las personas pero usted como presidente pues direccionará de la mejor manera aquello quizás para la próxima reunión después de la que se va a hacer para la tratar las actas quizás en esa reunión se podrá tratar el tema que le mencione presidente Sr. secretario pues espero que tome apunte para que en la otra reunión se pueda tratar del tema

Inter/ Walter Carrera bueno compañera Maricela en el tema de volqueta se le da beneficio a muchas personas aunque está prohibido para nosotros como GAD entregar material para construcción de casas pero se lo hace para ayudar a las personas de escasos recursos porque si van al municipio o contratan una volqueta particular el costo del material es de \$180 dólares y lo que se le hace aquí pues es que ayuden ellos con la alzada y el combustible del de la volqueta y de esa forma se los ayuda para esas personas a pesar que no se le puede dar a todos porque vienen muchísimas personas a pedir el material por el motivo que tenemos una sola volqueta y se le ayuda en lo que más se puede

Inter/ Maricela Carreño sí yo entiendo que la gente nos pide material pero no podemos ayudarlo porque en realidad no tenemos volquetas sería bueno que de pronto presidente si se pueda dar un día para cada vocal sería una ayuda para nosotros

Inter/ Walter Carrera compañera el tema de que la gente pide material es muchísimo ya hemos planteado de no cogerle a nadie pero sigue llegando aún más gente a solicitar material





aquí está de testigo la compañera que me viene solicitando unos viajes para el sector de ella pero le he dicho espéreme unos días para poder ayudarla y aún no se lo ha hecho también vienen personas que han solicitado material desde la administración pasada que no se les ayudó también hay el tema del agua potable hay una deuda de administración pasada un poco más de \$800 que se está tratando de cubrir ya gracias a Dios solo se le debe unos \$80 dólares ya se le solicitó a ellos que saquen el RUC para poder justificar dichos gastos y aún no lo hacen y volviendo al tema del pedido de piedra ya hemos planteado con el secretario que no se coja más pedido porque se va a hacer un stock que se ha hecho una contratación vamos a tratar de ser tres stock en ciertos puntos estratégicos para poder distribuir de una mejor manera a los sectores más afectados para mitigar un poco el tema de la estación invernal y en el tema de la festividades compañeros pues ustedes todos sabemos muy bien que no hubo recursos para las festividades los recursos estaban pero no se pudieron sacar si se hubiese podido sacar a tiempo hubiese sido mucho mejor o menos complicado el tema de las festividades ustedes le pueden ir a preguntar a la compañera Lubexi si se pudieron o no se pudieron sacar los recursos ella está como fiel testigo también le digo que se le debe a varias personas que se le prestó dinero para poder realizar las fiestas **Inter/ Milagro Bowen** pero fue porque no se pudieron solucionar a tiempo las cosas que eso ya nos quede como una experiencia para las próximas festividades **Inter/ Walter Carrera** sí Compañero estamos a tiempo de mejorar porque ya se vienen las festividades navideñas y de ahí se utiliza el 10% de los grupos prioritarios que ya se utilizó una parte en la administración pasada pero aún queda un remanente y es el cual se va a utilizar para los eventos navideños y queremos trabajar a tiempo para que no nos vaya a coger la fecha y no estar organizados **Inter/ Maricela Carreño Sr.** presidente entonces tiene que comenzar a organizarse desde ahora el mes de octubre **Inter/ Walter Carrera** sí compañera hay que comenzar a trabajar desde ahora octubre porque el proceso de sacar los recursos se demora más de 21 días

bueno compañeros tanto las festividades de Carlos Julio y la Parroquia Guayas estuvieron de acuerdo a lo planteado a Carlos Julio se ha portado un valor económico bastante considerable de \$3000 dólares para la alimentación y gastos varios que se hacen en estas actividades en las festividades agostinas de Carlos Julio bueno se estará dando cierto informe Como dijo la compañera en el tema de las actividades de la fiesta tanto de la Guayas como Carlos Julio para que como todos ustedes saben hay valores pendientes por cancelar como el de la compañera Maricela bueno compañero volviendo al tema de las actividades del mes de la Biblia ojalá sería muy bueno que ustedes también puedan sumarse con sus vehículos en el tema de amplificación **Inter/ Maricela Carreño** Qué día exactamente son las actividades **Inter/ Walter Carrera** se dará sábado 23 de septiembre a las 2 de la tarde se iniciará en el monumento al agricultor bueno también quisiera pasarnos en este mismo punto al tema de las festividades de San Francisco de Asís para ver en qué se puede ayudar qué podemos hacer como Junta Parroquial he planteado apoyar en el tema de la pintura para pintar la iglesia y también ponerle unas luces y también me preocupa un poco el tema porque en Carlos Julio también se viene lo mismo el pintado de la iglesia lo que hay que hacer ese ir a hablar con los que están a cargo de la iglesia allá y que no pase lo que pasó el año pasado que se le iba a dar la ayuda pero en costo de inversión y ellos querían que se les diera en efectivo para ellos manejar en los recursos y no se les dio y esos recursos pasaron para las actividades que también realizan en Murucumba bueno yo le digo a ustedes que porque no traemos como Junta Parroquial la banda del pueblo la de Picoso que ya ha venido muchos años y





es muy llamativa se la pondrá en actividad en ciertos lugares hasta que cumpla su tiempo de contrato que es de 24 horas que se lo hace bueno compañero queda consideración de ustedes para que el señor secretario tome nota de lo expuesto **Inter./ Maricela Carreño** sí yo mociono para que se realice lo planteado **Inter./ Mayra Bajaña** también estoy de acuerdo **Inter./ Secretario** se toma votación por la propuesta planteada que se apoyará en las festividades de San Francisco de Asís con la contratación de la banda de pueblo el pintado Sra. Mayra Bajaña **aprobado** Prof. Milagro Bowen **aprobado** Ing. Maricela Carreño **aprobado** Sr. Jairo Velasco **ausente** Ing. Walter Carrera **aprobado** con cuatro votos aprobados y un ausente se aprueba la moción planteada hasta aquí Señor Presidente gracias señor secretario prosiga con el siguiente punto del orden del día **Inter./ Secretario**

TERCER PUNTO TRATAR A CONOCER Y RESOLVER SOBRE LA CONTAMINACIÓN DEL RÍO CONGO. **Inter./ Walter Carrera** compañero vocales como ya todos conocemos el tema en días anteriores hubo una catástrofe ambiental en nuestra cabecera Parroquial y mucha afectación en los recintos que pertenecen a nuestra parroquia y también ha habido afectación hasta la toma de agua potable del cantón El Empalme sobre el tema ya el Municipio está tomando las debidas acciones a nosotros nos hicieron una invitación y a todas las comunidades desde Cerro de Oro La alegría del Congo y todos los sectores afectados cómo se puede evidenciar en nuestra parroquia el agua aún tiene olor a residuos de combustible y es mucho más la contaminación desde el punto 4 que está en Cerro de Oro hasta donde se dio el inicio de la ruptura del poleoducto. mantuve una conversación con el ingeniero encargado que estuvimos en la toma de agua y me manifestó que hay unas compensaciones para los afectados por el derrame de combustible desde Cerro de Oro hacia arriba nosotros acudimos a la reunión convocada aquel día pero los ingenieros nunca llegaron es porque en realidad sí ha habido muertes de animales y ha habido ya denuncias por parte de la gente afectadas lo que sí manifestaron los técnicos que conversamos es que ellos van a hacer la limpieza por parte de PETROECUADOR ahora conjuntamente con el personal militar para que todo quede totalmente descontaminado también nos informaron los encargados de la toma de agua del Cantón el Empalme que netamente yo habían hecho los análisis y en realidad sí estaban contaminadas la toma de agua y por eso habían parado el bombeo desde el río Congo bueno compañero lo que podemos hacer otro recorrido desde el punto 1 hasta el punto 4 para hacer una nueva verificación ustedes deciden qué día podemos propongo que vayamos el día lunes a las 9 de la mañana a verificar desde el punto 1 hasta el punto 4 para ver cómo va la situación señor secretario continúe con el siguiente punto del orden del día **Inter./ Secretario**

CUARTO PUNTO CONOCER EL TEMA DE VIALIDADES. **Inter./ Walter Carrera** compañeros vocales en este tema de vialidad le puedo decir que viaje a la ciudad de Guayaquil el día martes y nos reunimos con la Prefecta de la Provincia del Guayas Marcela Aguiñaga en el tema de vialidad rural que más nos interesa como parroquia nos supieron manifestar los ingenieros de Obras Públicas del Gobierno Provincial que se está gestionando para la contratación de maquinarias y enviar a los tres bloques que han designado para diferentes lugares de la provincia en uno de esos Gestionamiento de caminos está el camino de la compañera Maricela desde limón hasta el Puerto el Mono le pido que tengamos un poco de paciencia porque





se está encaminando la gestión también se está gestionando la vía donde el compañero Milagro hasta la Zaida de arriba ya está considerado el punto del tramo de la puntilla ya está gestionado y también que ya va a llegar el financiamiento para la vía desde el punto Cerro hasta el Rct. Carlos Julio también se está tratando hacer un convenio con el Ing. Rodolfo Cantos para el arreglo de unos caminos de aquí de la Parroquia Guayas se está gestionando también una brigada médica para los sectores de la Parroquia Guayas se está tratando de distribuir que para los sectores más poblados llegue hasta allá la brigada y los sectores con menos población traerlos acá a la parroquia para que reciban la atención médica también estuvimos un conversatorio con el Ing. Alexis Matute del Cantón Quevedo que han intervenido con varios kilómetros por en el sector de la serranita y sugirió que le ayudemos al sector de las culebras porque eso pertenece también al Cantón al Empalme bueno compañero con esto también quiero decir que también se ha hecho la contratación de material pétreo cómo se lo había dicho antes se va a ser un stock aquí en la Guayas otro en las Minas y otro en Carlos Julio **Inter/ Maricela Carreño** De cuánto fue la contratación **Inter/ Walter Carrera** la contratación fue la que habíamos quedado con el valor de \$21,000 más IVA y el proceso está avanzando me dijo ya el ingeniero que la semana entrante ya se estará acarreamo el material lo que queremos es hacerlo lo más pronto posible porque si viene la época de lluvia el material se pone más caro bueno compañeros esto han sido los puntos a tratar de este días, muchas gracias por haber venido y la semana que viene pues como lo acordamos vamos a tratar el tema de las actas y otros puntos que sea de relevancia a tratar para el beneficio de la comunidad señor secretario sírvase a tomar nota siendo las 16 horas con 04 minutos se da por concluida la sesión ordinaria convocada para este día

Doy fe

Walter Carrera Cedeño
Presidente
Del Gobierno Parroquial Guayas

Lo certifico a los 14 días del mes septiembre del 2023

Leonardo Hurtado Pisco
Secretario del GAD GUAYAS

